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Abstract (en)
The lock (1) has a bolt (13) that is pressed by a catch spring (45) in both of its end positions. The catch spring is formed as a torsion spring, with
one tangentially projecting leg (46) having a bent part (47) inserted in an opening (48) on the casing side and the other tangentially projecting leg
(49) having a part bent in the other direction and engaging an opening (51) in a bolt actuator slide (22). The opening in the bolt actuator slide is
transverse to the bolt movement in the casing.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schloss, insbesondere Einsteckschloss (1), mit durch Schlüsselbetätigung schließbarem Riegel (13), wobei der Riegel
(13) über eine Schnappfeder (45) in seine beiden Endstellungen gedrückt ist. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass die Schnappfeder (45) als
Drehfeder ausgebildet ist, deren einer tangential abragender Federschenkel (46) mit einer Abwinklung (47) in einer gehäuseseitigen Öffnung
(48) eingesteckt ist, und deren anderer tangential abragender Federschenkel (49) mit einer in Gegenrichtung verlaufenden Abwinklung (50) in
eine Öffnung (51) eines Riegelbetätigungsschiebers (22) eingreift, welcher quer zur Riegelbewegung im Gehäuse verschieblich angeordnet ist.
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